

アジ研 ワールド・トレンド

発展途上国の明日を展望する分析情報誌

7

2007

第142号

特集●

途上国の首都機能移転

分析レポート●

中国の医療費高騰メカニズムの分析



- 1 巻頭エッセイ 道州制と「小さな首都」移転を結合した新戦略を 矢田俊文

特集 途上国の首都機能移転

- 2 ●特集にあたって 吉田栄一
 4 ●韓国の首都移転計画と国内論争—行政首都建設から行政都市「世宗」へ^{セジョン} 渡辺雄一
 8 ●マレーシアの壮大な国家目標を体現する新行政首都プトラジャヤ 瀬田史彦
 12 ●ミャンマー軍政の「王都」、ネーピードー 工藤年博
 16 ●カザフスタンにおける首都移転—「処女地の町」から首都^{アスタナ}への変貌 岡奈津子
 20 ●開発と格差を象徴する近代的首都ブラジリア 近田亮平
 24 ●ナイジェリアの首都移転—人工都市アブジャをめぐる試練 望月克哉
 28 ●コートジボワール二都物語—アビジャンとヤムスクロ 原口武彦
 32 ●タンザニアとマラウイにおける首都移転の成果—地域間平等という見果てぬ夢 吉田栄一

- 36 トレンド・レポート イランの核開発問題と対米関係—高まる内政・外交上の緊張 鈴木 均

- 40 分析レポート 中国の医療費高騰メカニズムの分析—高齢化と医療産業の観点から 窪田道夫

- 48 連載／スラウェシ市民通信 第5回 一発即死—トラジャの闘鶏「パラミシ」 アンワル・ジンベ・ラフマン

- 52 フォト・エッセイ ミャンマーの伝統芸能 兵頭千夏

- 56 カルチャー・ショック
 外国人のみた日本 すばらしい日本！ マラグタス・アマンテ
 日本人のみた外国 野球場（ヤグジャン）へ行こう 渡辺雄一

- 58 ブックシェルフ
 新刊紹介／久保研介編『日本のジェネリック医薬品市場とインド・中国の製薬産業』久保研介
 レファレンスコーナー／図書館とウェブで探すカメルーン資料 岸真由美

- 60 アジア各国・地域 経済統計 図書館資料サービス課

- 64 研究所だより

◆表紙写真：ブラジル・ブラジリア市街（写真提供：アマナイメージズ、撮影：山口博之）

◆本誌に掲載されている記事などの内容や意見は、外部原稿を含め、執筆者個人に属し、日本貿易振興機構あるいはアジア経済研究所の公式見解を示すものではありません。

アジア経済 第48巻第6号 発売中 1,050円

- 特集 中東における不動産所有と法
特集にあたって 岩崎葉子
ワクフと私的所有権——チャハールダフ・マアスームのワクフをめぐる——
..... 近藤信彰
- エジプトにおける先買権と土地所有権 堀井聡江
サルゴフリーをめぐる法と慣行
——「営業権」条項の登場と店舗賃貸契約の変容—— 岩崎葉子
- 現地報告 ASEAN憲章（ASEAN Charter）策定にむけた取り組み
——賢人会議（EPG）による提言書を中心に—— 鈴木早苗
- 学界展望 ラテン・アメリカ政経学会第43回全国大会
——社会科学分野におけるラテンアメリカ研究の現在—— 高橋直志
COE-CAS国際シンポジウム「現代アジア学の挑戦」 堀内賢志
- 書評 若林敬子編著・筒井紀美訳『中国 人口問題のいま
——中国人研究者の視点から——』 尹 豪
Abu Bakar Ba'asyir, *Catatan dari Penjara: Untuk Mengamalkan
dan Menegakkan Dinul Islam* 見市 建
湖中真哉著『牧畜二重経済の人類学
——ケニア・サンプルの民族誌的研究——』 佐川 徹

ラテンアメリカ・レポート Vol.24 No.1 発売中 840円

- フォーラム メキシコの労働運動にみる民主主義の課題 畑 恵子
- 特集 ラテンアメリカにおける左派の台頭Ⅱ
ラテンアメリカの左傾化をめぐる
——ネオポピュリズムとの比較の視点から—— 松下 洋
ブラジル：大統領選挙と2期目を迎えたルーラ政権 近田亮平
ニカラグア：2006年11月総選挙
——オルテガ大統領の再登場—— 田中 高
エクアドル：コレア政権の政策課題 新木秀和
ベネズエラ：チャベス政権の正念場
——「21世紀の社会主義」に向けて—— 坂口安紀
【コラム】ラテンアメリカにおける「左傾化」？
——*Journal of Democracy* 特集記事の論調—— 上谷直克
- 現地報告 メキシコ、オアハカ州の社会・政治紛争と女性先住民村長の誕生 米村明夫
- ドキュメント ラテンアメリカ各国の主要経済指標
「2006年ECLACラテンアメリカ経済速報」より 北野浩一監訳
- 資料紹介
- アジ研図書館 ラテンアメリカコレクション① 村井友子

* 上記価格は消費税込価格です。

* ご購入・お問い合わせは、研究支援部出版企画編集課（出版物販売＝Tel: 043-299-9735 Fax: 043-299-9736
e-mail: syuppan@ide.go.jp）まで。

- 研究所だより -



▼出版物のご案内

●情勢分析レポート

* No.4 石田正美・工藤年博編『大メコン圏経済協力—実現する3つの経済回廊—』一、五七五円(税込)

* No.5 久保研介編『日本のジェネリック医薬品市場とインド・中国の製薬産業—』一、五七五円(税込)

* No.6 吉田栄一編『アフリカに吹く中国の嵐、アジアの旋風—途上国間競争にさらされる地域産業—』一、五七五円(税込)

●研究双書

* No.559 今泉慎也編『国際ルール形成と開発途上国—グローバル化する経済法制改革—』

四、四一〇円(税込)

●アジア研究書

* No.5 野上裕生著『人間開発の政治経済学』一、七八五円(税込)

アジア動向年報 2007

650ページ 6,615円(税込み価格)



2006年のアジア諸国・地域の主要経済指標
2006年のアジア—資源をめぐる政治、経済、外交の新展開— …… 重富真一

●主要トピックス

アジアのFTA— 錯綜する域内外FTAと広域FTAの萌芽— …… 岡本次郎
ASEAN— 共同体構築への試練— …… 須藤季夫
アメリカとアジア— 揺れ動くアメリカのアジア外交— …… 村田晃嗣

●各国・地域の動向

大韓民国/与野党再編の本格化 …… 奥田聡・渡邊雄一
朝鮮民主主義人民共和国/核実験の実施と6カ国協議の再開 …… 文浩一
モンゴル/政治混乱のなかで大モンゴル国建国800年を祝う …… 鯉淵信一
中国/「調和のとれた社会」実現への模索 …… 松本はる香・今井健一
香港特別行政区/公民党の結成と民主派行政長官候補の擁立 …… 竹内孝之
台湾/スキャンダルを潜り抜けた陳政權 …… 竹内孝之・池上寛
ベトナム/新指導部が発足し、WTO加盟を達成 …… 寺本実・藤田麻衣
カンボジア/フンシンベック党の分裂 …… 初鹿野直美
ラオス/貧困問題解決への強い意思を示した新指導部 …… 山田紀彦
タイ/タクシン体制崩壊 …… 青木まき・重富真一
フィリピン/国家非常事態を一時宣言 …… 鈴木有理佳
マレーシア/長期開発政策が出揃う …… 梅崎創・中村正志
シンガポール/第2次リー・シェンロン内閣始動へ …… 中村みゆき
インドネシア/安定のなかの停滞 …… 川村晃一・佐藤百合
ティモール・レステ(東ティモール)
危機の年— 暴動とアルカティリ首相辞任— …… 水野久美子
ミャンマー/我が道を行く— 統治20年を目指す軍事政權— …… 工藤年博
バングラデシュ/BNP政權の退場— 「失われた5年間」が残したもの— …… 長田満江
インド/折り返し点をむかえたマンモハン・シン政權 …… 近藤則夫・島根良枝
ネパール/第2次民主化運動と国王政治の終焉 …… 水野正己
スリランカ/停戦合意、事実上崩壊 …… 荒井悦代
パキスタン/継続する国内テロとの戦い …… 小田尚也・牧野百恵
アフガニスタン/泥沼化する国内情勢 …… 萬宮健策
中央アジア諸国/安定と動乱—さらなる政治変動への予兆— …… 湯浅剛
ロシア極東/東部フロンティアに注目するプーチン政權 …… 望月喜市
(各国・地域の動向には、それぞれ「重要日誌」「参考資料」「主要統計」を掲載)

●使用した主要紙誌および通信・放送

*上記価格は消費税込価格です。
*ご購入・お問い合わせは、研究支援部出版企画編集課(出版物販売=Tel: 043-299-9735 Fax: 043-299-9736 e-mail: syuppan@ide.go.jp)まで。

は休業

▼最近の主な海外来訪者

*オーストリア Mr. Tetsuo Yamada (UNIDO主任統計官) 他1名 5月30日
*フランス Dr. Kichiro Fukasaku (OECD開発センター参事官) 他1名 5月31日

▼次号の特集は「法と開発」研究です。

『アジア研ワールド・トレンド』 第13巻第7号 通巻142号

2007年7月1日発行

編集・発行

日本貿易振興機構 アジア経済研究所

研究支援部

〒261-8545 千葉市美浜区若葉3丁目2番2

TEL 043 (299) 9735 FAX 043 (299) 9736

http://www.ide.go.jp

印刷

広研印刷株式会社



—アフリカ熱帯アート—

「戦禍の嵐」(アクリル)

アーティスト エリア・スPGA (ウガンダ・エンテベ)

CAAS所蔵、吉田栄一撮影

花鳥風月のテーマがウガンダで解釈されると、陽月魚人となるかはさておき、太陽と魚はスPGAの好むモチーフである。それは海のようなアフリカの大湖、ビクトリア湖岸の街エンテベで生まれ育ち、そこにアトリエを構える彼にとって湖面の青に映る月光や陽光は絶好のモチーフであろう。平穏なモチーフを迫りくる内戦と社会不安を示すかのような色でおおところに彼の作品の社会性が表現されている。